

# Personalien

Der Verwaltungsrat hat **Dr. Günther Bräunig** zum stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden der KfW ernannt. **Prof. Dr. Joachim Nagel** wurde zum 1. November dieses Jahres in den Vorstand bestellt. Er wird die Position von **Dr. Norbert Kloppenburg** übernehmen, der Ende Oktober in den Ruhestand geht. Gleichzeitig hat der Verwaltungsrat den Vertrag mit **Dr. Ingrid Hengster** um weitere fünf Jahre verlängert.

**Andreas Freudenmann** ist vom Börsenrat der Baden-Württembergischen Wertpapierbörse, Stuttgart, mit Wirkung zum 1. August für zwei weitere Jahre zum Leiter der Handelsüberwachungsstelle wiederbestellt worden.

**Bernd Geilen** ist vom Aufsichtsrat zum stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden der ING-DiBa AG ernannt worden.

**Michel Liès** wird vom Verwaltungsrat der Zurich den Aktionären als neuer Verwaltungsratspräsident vorgeschlagen. Bei seiner Wahl am 4. April 2018 soll er auf den aktuellen Präsidenten **Tom de Swaan** folgen, der in den Ruhestand geht.

**Uwe Lindner**, ehemaliges Mitglied des Vorstandes der National-Bank, ist am 1. Juli 2017 verstorben. Krankheitsbedingt war er am 11. Mai 2016 aus dem Institut ausgeschieden.

**Peter Pauli**, Geschäftsführer der BayBG Bayerische Beteiligungsgesellschaft, wurde am 21. Juni als Leiter der Fachgruppe „Mittelständische Beteiligungsgesellschaften (MBG)“ in den Vorstand des Bundesverbandes Deutscher Kapitalbeteiligungsgesellschaften (BVK) gewählt.

**Thomas Ulsamer** ist zum 1. Juli zum Mitglied des Vorstandes der Bank Schilling & Co Aktiengesellschaft, Hammelburg, berufen worden.

## Aus der Sparkassen-Finanzgruppe

**Georg Fahrenschon** ist von den Präsidentinnen und Präsidenten der regionalen Sparkassenverbände auf ihrer Vorstandsvorsteherkonferenz zur Wiederwahl vorgeschlagen worden. Die Wahl findet am 8. November 2017 in der Mitgliederversammlung des DSGV statt. Die Amtsdauer beträgt sechs Jahre.

**Walter Strohmaier**, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Niederbayern-Mitte, ist vom Landesoblateurausschuss der Sparkassenverbände zum neuen stellvertretenden Bundesobmann gewählt worden. Er folgt auf **Georg Sellner**, der als Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Darmstadt zum 30. September dieses Jahres in den Ruhestand tritt und damit aus dem Landesoblateurausschuss ausscheidet.

## Aus der Genossenschaftlichen Finanzgruppe

**Stefan Eich** wurde in den Vorstand der Volksbank Dünnewald-Holweide berufen.

**Johann Freund** und **Robert Pohl** sind in den Vorstand der Raiffeisenbank Deggen-dorf-Plattling bestellt worden.

**Uwe Fröhlich**, Präsident des Bundesverbandes der Deutschen Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR), und **Dr. Cornelius Riese**, Finanzvorstand der DZ Bank, sollen zum 1. Januar 2019 als Co-Vorsitzende des Vorstands der DZ Bank bestellt werden. Sie treten die Nachfolge von **Wolfgang Kirsch** an, der in den Ruhestand geht. Uwe Fröhlich wird zum 1. November 2017 zunächst als Generalbevollmächtigter in die DZ Bank eintreten.

**Franz-Josef Holzenkamp** wurde von den Präsidiumsmitgliedern des Deutschen Raiffeisenverbandes (DRV) zum neuen Präsidenten gewählt. Am 1. Juli 2017 übernimmt der Bundestagsabgeordnete das Amt von **Manfred Nüssel**. Gleichzeitig wählen und bestätigen die Präsidiumsmitglieder vier Vizepräsidenten für die Wahlperiode bis 30. Juni 2021: **Dr. Roman Glaser**, Verbandspräsident Baden-Württembergischer Genossenschaftsverband e.V., **Prof. Klaus Josef Lutz**, Vorstandsvorsitzender BayWa AG, **Grit Worsch**, Vorstandsvorsitzende VR Plus Altmark-Wendland eG, und **Dirk Niederstucke**, Vorstandsvorsitzender Westfleisch SCE mbH, Münster.

**Marija Kolak** wurde vom Verwaltungsrat des Bundesverbandes der Deutschen Volksbanken und Raiffeisenbanken (BVR) zur neuen Präsidentin gewählt. Sie wird voraussichtlich zum 1. Januar 2018 die Nachfolge von **Uwe Fröhlich** antreten, der zum Co-Vorsitzenden des Vorstands der DZ Bank bestellt wurde.

**Horst Kessel** ist aus dem Vorstand des neu unter Genossenschaftsverband – Verband der Regionen e.V. firmierenden Regionalverbandes ausgeschieden und geht in den Ruhestand. Als Anerkennung für seine Verdienste verlieh ihm BVR-Präsident Uwe Fröhlich die Raiffeisen/Schulze-Delitzsch-Medaille in Gold.

**Hans-Günther Krampulz** und **Herbert Ziegler** sind in den Vorstand der Ehninger Bank berufen worden.

**Frank Mühlbauer**, WL Bank, und **Dr. Georg Reutter**, DG-Hyp, werden sich nach der Fusion beider Gesellschaften als künftige Co-CEO verantworten. **Manfred Salber**, DG-Hyp, wird Chief Restructuring Officer (CRO) der fusionierten Gesellschaft, während **Dr. Carsten Düerkop**, WL-Bank, die Aufgaben des CFO/COO übernimmt.

**Uwe Schumann** ist in den Vorstand der Raiffeisenbank Ronshausen-Marksuhl bestellt worden. **Matthias Axt** ist aus dem Gremium ausgeschieden.

**Ulrich Sommer** folgt wie Ende 2016 angekündigt mit Wirkung zum 1. September 2017 als Vorsitzender des Vorstands der Deutschen Apotheker- und Ärztebank (Apo-Bank) auf **Herbert Pfennig**, der in den Ruhestand geht. **Dr. Thomas Siekmann** folgt Anfang September Sommer als stellvertretender Vorstandsvorsitzender nach.

## Feier-Tage

**Dr. Holger Berndt**, langjähriges ehemaliges Geschäftsführendes Vorstandsmitglied des Deutschen Sparkassen- und Giroverbandes (DSGV) und zeitweilig Präsident des Weltinstitutes der Sparkassen, vollendete am 11. Juli sein 75. Lebensjahr.

**Heinrich Schürmann**, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Mittelthüringen, feierte am 11. Juli dieses Jahres seinen 80. Geburtstag.

**Erwin Wegner**, früherer Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Beckum-Wadersloh, wurde am 14. Juli 85 Jahre alt.

\*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.